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本报讯 3月 6日，高新
区党工委委员、纪检监察工
委书记杨俊伟专题调研优
化 营 商 环 境 工 作 。 他 表
示，要认真贯彻落实市、区
2025 年优化营商环境会议
精神，坚持问题导向，以优
化营商环境为核心，强化
监督保障，切实推动解决
企业发展中的实际难题，
精准高效服务企业健康发
展，切实推动全区营商环
境大改善、大提升，助力实
现一季度“开门红”。

杨俊伟先后来到郑州
飞龙医疗设备有限公司、河
南省煤科院科明机电设备
有限公司以及河南威果智
能科技有限公司等企业，
详细了解企业生产经营、
发展规划、产业布局及市
场拓展等情况，听取企业
意见建议，帮助解决实际

困难。
杨俊伟提出，高新区党

工委管委会始终高度重视
营商环境工作，要把优化营
商环境作为一项基础性、
全局性、长期性的重要工
作来抓，全力打造市场化、
法治化、国际化的一流营
商环境。全区党员干部要
转变工作作风，增强服务
意识，把企业满意不满意
作为优化营商环境成效的
标 尺 ，当 好 企 业“ 服 务
员”。要聚焦企业“急难愁
盼”问题，围绕政策兑现、
涉企服务、重大项目建设
等重点跟进监督、全程监
督，切实帮助企业纾困解
难，持续激发企业活力、提
振发展信心，助力企业高质
量发展。
记者 孙庆辉
通讯员 孙雯钰

高新区党工委班子召开2024年度民主生活会暨巡视整改专题民主生活会

发展有我、实干看我
奋力谱写高质量发展先行区建设新篇章

本报讯 按照中央、省委、
市委安排部署，2月28日，郑州
高新区党工委班子召开 2024
年度民主生活会暨巡视整改
专题民主生活会。紧密联系
高新区党工委工作实际，深入
检视剖析，深刻查摆问题，严
肃开展批评和自我批评，明确
改进措施和努力方向。郑州
高新区党工委书记张东辉主

持会议并作总结讲话。
市委第五督导组到会指

导，市委组织部三级调研员魏
诗剑作点评。

区党工委对开好这次民
主生活会高度重视。会前，区
党工委班子围绕会议主题深
入开展学习，对照中央、省委、
市委要求和巡视反馈问题深
入查摆，深刻剖析，广泛征求

意见建议，开展谈心谈话，认
真撰写对照检查材料，为开好
民主生活会作了充分准备。

会议通报了2024年巡察整
改专题民主生活会整改落实情况
和本次民主生活会征求意见情
况。张东辉代表区党工委班子作
对照检查，并带头进行个人对照
检查、作自我批评，区党工委班子
成员依次发言，其他班子成员逐

一提出批评意见。民主生活会开
出了好的氛围、高的质量、实的效
果，达到了凝聚共识、团结奋斗、
干事创业、狠抓落实的目的。

张东辉在总结讲话时提
出，此次民主生活会前期准备
充分、深入查摆存在的突出问
题，深刻剖析问题根源，提出
了具体整改措施，也做到了见
人见事见思想。大家严肃认

真地开展批评与自我批评，既
实事求是、客观公正地指出了
问题，又开诚布公、直截了当
地提出了意见，达到了预期的
效果。要以此次民主生活会
为新的起点，以“发展有我”的
责任感和“实干看我”的精气神，
坚持不懈奋力谱写创新驱动发
展示范区和高质量发展先行区
建设新篇章。记者 孙庆辉

政府为资本、企业“牵线搭桥”，中原豫资赋能上市企业座谈会举办

高新区助力民营经济高质量发展

政府搭桥：破解融资难题，
构建全周期服务生态

作为河南科创高地和
资本市场“排头兵”，郑州高
新区存续上市公司数量占
全市 35%，形成 300家企业
的上市培育梯队。然而，融
资难、对接渠道不畅仍是制
约企业发展的痛点。为此，
高新区以“有形之手”精准
发力，通过搭建“资本力量
1+6平台”、深交所河南基
地等服务体系，为企业提供
从初创到上市的全生命周
期金融支持。

此次座谈会上，高新区
管委会进一步创新服务模
式，引入中原豫资投资控股
集团（简称中原豫资）这一
省级资本运营平台，推动成
立“上市专家委员会”，为企
业提供“一对一”诊断服务，
直击财务规范、股权架构等
上市堵点。高新区主要负
责人表示，此举是实施“上
市倍增计划”的核心支撑，
旨在将资本势能转化为发
展动能，实现“一流城市与
一流企业”的共生共荣。

资本赋能：千亿基金矩阵护
航，全链条布局硬科技

中原豫资作为省内唯
一拥有 6个AAA主体的综
合性投资平台，总资产突破

3500 亿元，近年来通过基
金矩阵构建起覆盖“投早投
小”到“投中投晚”的全链条
资本生态。其旗下 26只主
基金及 36只子基金总规模
超千亿元，已推动兆易创
新、寒武纪等 8 家企业上
市，并储备21家后备企业，
成为河南战略性新兴产业
的重要推手。

座谈会上，中原豫资党
委书记、董事长秦建斌率
19 个 业 务 团 队 现 场“ 接
单”，针对企业需求提出定
制化解决方案。例如，汉威
科技希望借助产业基金加
码传感器领域并购，太龙
药业计划通过定向增发引
入战略投资优化资本结
构，千味央厨则寻求高效食
品供应链项目的资金支
持。秦建斌表示，将深化

“资本+技术”双核驱动，重
点在新能源汽车、生物医药
等赛道打造“点—链—网”
服务体系，助力企业突破产
业链区域分割瓶颈。

企业突围：借力资本东风，
抢占新质生产力高地

参会企业展现出的创
新活力，折射出民营经济转
型升级的强劲势头。河南辉
煌科技的微电网储能项目、
天迈科技的智能座舱研发、

科益气体的新技术应用等，
均瞄准新能源、智能制造等
新质生产力领域。这些项目
不仅需要资金支持，更渴求
产业资源整合与战略协同。
中原豫资通过“工具箱”式金
融服务，以股权投资、产业基
金、并购重组等多维手段，为
企业注入“耐心资本”，加速
科技成果转化。

值得关注的是，中原豫
资与高新区的合作已结出
硕果：双方联合设立10亿元
科创基金，共建智能网联汽
车产业园，并推动上汽资产
河南总部基地落户。2025
年初，河南省新能源汽车产
业研究院的获批，标志着产
融协同迈向更高能级。

此次座谈会不仅是资
本与企业的“双向奔赴”，更
是深化国资国企改革、服务
民营经济的缩影。根据河南
省“基金入豫”行动部署，郑
州正加快建设中原基金小
镇，目标三年内集聚800亿元
基金规模，构建覆盖科创企
业全生命周期的金融生态，
高新区作为核心承载区，将
通过政策创新、平台优化、服
务升级，持续擦亮“资本+科
技”金字招牌，为全国统一大
市场建设贡献“河南样本”。
记者 孙庆辉
通讯员 方宝岭 文/图

在全面落实民营企业座谈会精神、聚力优化营商环境的背景下，郑州高新区以一场高
规格的产融对接活动，为区域经济高质量发展注入新动能。近日，由郑州高新区管委会牵
头的“中原豫资赋能上市企业座谈会”成功举办，14家上市企业、11家上市后备企业与中原
豫资投资控股集团面对面共商资本赋能路径。这场政府“做媒”、资本与企业“结亲”的深度
对话，既是落实民营经济支持政策的生动实践，也是郑州高新区构建“科技—产业—金融”
良性循环的创新探索。

高新“她力量”

春日里，一场政企交心的
“双向奔赴”

本报讯 在第 115 个三
八国际妇女节之际，高新区
妇联携手区内多家知名企
业，举办一场政企对话活
动，旨在加强管委会与企业
之间的沟通交流，深入了解
企业需求，为企业提供更加
精准的服务和支持。

高新区党工委委员、管
委会副主任赵毅出席本次
活动并致辞。他表示，在郑
州高新区这片创新创业的
热土上，众多优秀的女性企
业家，以敢为人先的领导才
能、敏锐的市场洞察力和坚
韧的拼搏精神，负重致远，
带领企业突破技术壁垒、开
拓市场疆域，成为区域经济
发展的中流砥柱。同样，在
管委会，不少女性干部职工
以高度的责任感和敬业精
神，积极投身于高新区的建
设和管理，在招商引资、项
目建设、社会服务等各个领

域辛勤耕耘，用实际行动诠
释着为人民服务的宗旨。
不管身处什么岗位，广大女
性用实际行动诠释了“巾帼
不让须眉”的精神内涵，展
现了新时代女性的风采与
担当。

多家企业代表纷纷发
言，就当前企业发展中遇到
的困难、政策需求以及市场
趋势等方面进行了深入交
流和探讨。管委会各部门
的女性负责人针对企业提
出的问题和建议，现场给予
了积极回应和解答。

活动还设置了自由交
流环节，政企双方就共同关
心的问题进行了深入细致
的交流。通过此次活动，政
企双方增进了了解，加深了
友谊，为今后的合作奠定了
坚实的基础。
记者 孙庆辉
通讯员 孙俊梅

精准高效服务企业
推动营商环境大改善大提升


